



# دليـل الأفكـار المبتكـرة INNOVATIVE IDEAS GUIDE



# الفهــرس lbs.

•	About Wyakom	03	نبذة عن وياكم	•
•	A Day in the Life of Our Loved Ones	05	يوم في حَياةِ ذُوِينا	•
•	Al Barza Café	06	مقهى البرزة	•
•	Crafting Connections	07	تشكيل الروابط	•
•	UAE National Identity Barcode	08	باركود الهوية الوطنية الإماراتية	•
•	Dar Al Dhabi Mirror	09	علامة مرايا دار الظبي	•
•	Neighbors	10	جيــــــران	•
•	UAE National Identity Barcode	11	نوادي قادة المستقبل الشرق	•
•	Happiness Camp	12	مخيم السعادة	•
•	Ambassadors of Values	13	سفراء القيم	•
•	Kunooz: A Treasure Hunt of Heritage	14	كنوز: رحلة البحث عن التراث والثقافة	•
	and Culture			



#### **About the initiative**

#### نبذة عن المبادرة

Wyakom is an online community engagement platform launched by The Department of Community Development - Abu Dhabi. This digital platform aims to foster civic engagement and involve the public in proposing innovative solutions to prominent social challenges.

The third cycle of Wyakom focuses on ideas addressing a very important segment of our society, adolescents and youth - 9 to 24 years old, across 2 main pillars:

ويّاكم هي منصة إلكترونية أطلقتها دائرة تنمية الجتمع – أبوظي، تهدف إلى تعزيز التفاعل الجتمعي وإشراك الجتمع في تصميم الحلول المبتكرة للتحديات الاجتماعية التي يواجهها المجتمع.

تركــز الــدورة الثالثــة مــن وياكــم على أفــكار تتنــاول شريحــة مهمــة جــدًا مــن مجتمعنــا، وهــي اليافــعين والشــباب - الذيــن تتراوح أعمارهــم بين 9 إلى 24 عامًــا، عبر ركيــزتين رئيسيتين:



الحفاظ على القيم والهوية الوطنية Preserving national values and identity



قضاء الوقت النوعي مع العائلة Spending quality time with the family

# الأفكـــار المبتكـــرة INNOVATIVE IDEAS







## يوم في حَياةِ ذُوينا A Day in the Life of Our Loved Ones

تهدف مبادرة «يوم في حياة ذَوِينا» إلى تعزيز الروابط الأسرية وزيادة التفاهم بين الآباء وأبنائهم المراهقين. تتيح المبادرة للمراهقين بدءاً من عمر 13 سنة فما فوق فرصة لمرافقة والديهم في مكان العمل مرتين شهرياً، حيث يشاركونهم يوماً كاملاً في مهام العمل، كما توفر هذه التجربة للمراهقين فهم مسؤوليات وتحديات والديهم، مما يسهم في تعزيز مشاعر الاحترام والتقدير. كما تساعد المبادرة في تطوير مهارات التواصل والذكاء العاطفي لدى المراهقين، ومساعدتهم على استكشاف اهتماماتهم المهنية وتوجيههم نحو مستقبل أكثر وضوحاً.

The initiative, "A Day in the Life of Our Parents," strengthens family bonds and promotes understanding between parents and teenagers. Teens aged 13+ can join their parents at work twice a month, assisting them for a full workday. This experience helps teens understand their parents' responsibilities and challenges, fostering respect and empathy. The program also enhances communication skills, emotional intelligence, and helps teens discover their career interests for the future.





#### مقهى البرزة Al Barza Café

يعد هذا القهى نقطة التقاء ثقافية واجتماعية تجمع بين الشباب وكبار السن بهدف تعزيز الروابط المجتمعية. يتم تشغيله من قبل الجيلين معاً، ويستضيف فعاليات وطنية مثل اليوم الوطني وحق الليلة، بالإضافة إلى ورش عمل يشارك فيها كبار السن لنقل مهاراتهم الحرفية والتراثية. يقدم القهى الطعام الإماراتي الشعبي، ويوفر مساحة ترحيبية للتعلم والتبادل الثقافي.

This café is a cultural and social meeting point bringing together youth and senior citizens to foster community bonding. Run by both generations, it will host national events like National Day and Haq Al Laila, and offer workshops where elders share traditional crafts and heritage skills. Serving traditional Emirati food, it provides a welcoming space for learning and exchange.





### تشكيل الروابط: تبادل المهارات بين الأجيال Crafting Connections: Sharing Skills Across Generations

تنظم هذه المبادرة ورش عمل لتبادل المهارات بين الأجيال، حيث يتولى كبار السن تعليم الشباب والأسر الحرف التقليدية وفنون الطهي والمعرفة الثقافية. تسهم هذه الأنشطة العملية في الحفاظ على التراث وتعزيز الروابط الأسرية والمجتمعية. تشمل الأنشطة والورش: تعلم طهي الأطباق الحلية والحياكة والفخار والسرد القصصي ودروس اللغة. يتم تشجيع الأسر على المساركة سوياً مما يساهم في تعزيز التجارب المشتركة. ستكون الورش متاحة في المراكز المجتمعية والمدارس وعبر المنصات الإلكترونية، لضمان الوصول الأوسع والمشاركة الفاعلة.

This intergenerational initiative organizes skill-sharing workshops where elders teach traditional crafts, cooking, and cultural knowledge to youth and families. These hands-on sessions promote heritage preservation and strengthen family and community bonds. Activities include cooking local dishes, weaving, pottery, storytelling, and language lessons. Families are encouraged to participate together, fostering shared experiences. Workshops will be accessible at community centers, schools, and online platforms for wider participation.





#### باركود الهوية الوطنية الإماراتية UAE National Identity Barcode

يهدف هذا الشروع إلى تعزيز مشاركة الشباب في تعلم الثقافة والتقاليد الإماراتية من خلال استخدام رموز الباركود، التي سيتم وضعها في أماكن عامة تستهدف الشباب مثل السينما ومراكز الشباب والجامعات والمراكز التجارية. عند مسح الرمز، يتم توجيه المستخدمين إلى منصة تفاعلية أو موقع يسلط الضوء على الملابس الإماراتية، المأكولات الشعبية، والقيم الثقافية. ستتضمن المنصة أيضاً، اقتباسات ملهمة وقصائد ورؤى تهدف إلى تعزيز فخر الشباب بتراثهم الثقافي وهويتهم الوطنية.

This project aims to engage youth in learning about Emirati culture and traditions through barcodes placed in youth-friendly public spaces like cinemas, youth centers, universities, and malls. Scanning the barcode directs users to a social media platform or webpage with posts on Emirati clothing, cuisine, and cultural values. The platform will feature motivational quotes, poems, and insights, encouraging youth to embrace and take pride in their heritage and national identity.





#### علامة مرايا دار الظبي Dar Al Dhabi Mirror

هي علامة تقديرية تُمنح للمؤسسات التي تحتفي بالتراث والثقافة الإماراتي من خلال تقديم تجارب تفاعلية مُلهمة. تُمنح هذه العلامة للمدارس، المراكز التجارية والترفيهية، والأماكن العامة، التي تُسهم في تعزيز الهوية الوطنية عبر مبادرات مبتكرة تشمل البرامج المجتمعية وورش العمل الإبداعية. يهدف المشروع إلى بناء جسور التعاون بين القطاعين العام والخاص لتقديم محتوى ثقافي تفاعلي مدعوم بالتكنولوجيا، يُعزز ارتباط الشباب والأجيال الناشئة بتراثهم وثقافتهم.

"Dar Al Dhabi Mirror" is a recognition badge given to recognizing institutions that celebrate Emirati heritage through interactive cultural experiences. It is awarded to schools, cafes, and other venues that promote national identity via community programs and workshops. The project fosters public-private partnerships to deliver engaging, tech-driven content that strengthens youth connections to their culture.





#### جيــــران Neighbors

تهدف المبادرة إلى معالجة ضعف الروابط الاجتماعية بين الجيران الذي نتج عن التحولات المجتمعية وغياب دور الأسر المتدة. تسعى المبادرة إلى توطيد العلاقات الإيجابية داخل الأحياء السكنية (الفريج)، من خلال أنشطة مبتكرة تُركز على رفاهية كبار الواطنين والأسر ذات الدخل المحدود، والفئات الضعيفة، وأصحاب الهمم، كما تتضمن المبادرة عدة برامج رئيسية مثل: مجلس الفريج، سابع جار، ولّة الفريج والتي تهدف جميعها إلى تقوية العلاقات الاجتماعية، والروابط الإنسانية بين الجيران وزيادة الوعي بأهمية الجيرة الحسنة في بناء مجتمعات متماسكة ومستدامة.

This idea aims to address the superficial relationships between neighbors due to societal development and the absence of extended families. It proposes activities that promote healthy relationships within each fereej (neighborhood), focusing on the welfare of elderly citizens, low-income families, and vulnerable groups like people of determination. The initiative includes Majlis Al Fereej, Sabe'a Jaar, and Lammat Al Fereej to strengthen human connections and raise awareness of good neighborliness through periodic campaigns.





#### نوادي قادة المستقبل المشرق UAE National Identity Barcode

تعمل هذه المبادرة على إنشاء أندية أو مراكز متكاملة تُعنى بتطوير الهوايات واكتشاف المواهب وتعزيز قيم التقاليد والهوية الإماراتية لدى الشباب. توفر هذه الأندية بيئة محفزة للشباب تمكنهم من تطوير وتنمية مهاراتهم في مجالات عدة، تشمل الفنون والرياضة والابتكار والمشاركة المجتمعية، مع التركيز على تعزيز العمل الجماعي. تشمل الأنشطة ورش عمل إبداعية، وبرامج لتطوير اللغة العربية، والتدريب على البرمجة واستخدام التكنولوجيا بأمان، وغيرها، كما تهدف هذه الأندية إلى تمكين الشباب ليصبحوا قادة المستقبل، من خلال غرس قيم الانضباط، والعمل الجماعي وتهيئتهم لتحقيق إنجازات تسهم في بناء مجتمع أكثر ازدهاراً.

This initiative proposes establishing clubs or centers to develop hobbies, discover talents, and enhance the values of Emirati traditions among youth. These clubs will provide a platform for young people to develop skills in art, sports, and social fields, while promoting innovation and teamwork. Activities will include creative workshops, Arabic language development, programming, safe technology use, and much more. These clubs aim to empower youth, instill a sense of discipline, and quide them towards a bright future.





#### مخيم السعادة Happiness Camp

فكرة البادرة هي معسكر في مكان هادئ بعيد عن التكنولوجيا للعائلات، يُقام في مزرعة سياحية، يوفر يومًا أو يومين من الراحة بعيدًا عن تأثير الأجهزة الحديثة. مع تقليل استخدام الهواتف الذكية والألعاب الإلكترونية، تساعد الفكرة العائلات في قضاء وقت نوعي معًا، تقوية الروابط، والاستمتاع بلحظات جميلة دون أي تشتيت رقمي.

A technology-free retreat for families, held in a camp or tourist farm setting, offering one to two days of peace and tranquility without modern tech distractions. With restrictions on smartphones and electronic games, families can fully engage in quality time, strengthening bonds and focusing on shared moments and social connections without digital interruptions.





#### سفراء القيم Ambassadors of Values

تهدف هذه المبادرة المبتكرة إلى تمكين الشباب والمراهقين ليصبحوا نماذج ملهمة وسفراء للقيم الإماراتية الأصيلة، مع التركيز على غرس وترسيخ قيم أساسية مثل الاحترام، التسامح، العطاء، والتعاون. يتضمن البرنامج تطوير مهارات القيادة والتواصل، وتشجيع المشاركة الفعّالة في المشاريع المجتمعية، وإعداد نماذج يُحتذى بها والتي تمثل هذه القيم وتطبقها.

This innovative initiative aims to empower youth and adolescents to become ambassadors of Emirati values, focusing on instilling core values such as respect, tolerance, and cooperation. The program will develop leadership and communication skills, encourage active participation in community projects, and create role models who embody and practice these values.





سواله شافي Swalih Shafi أمنية أحمد Omnia Ahmed سارة حمدان Sarah Hamdan محمود سليمان Mahmoud Soliman

#### كنوز - رحلة البحث عن التراث والثقافة Kunooz - A Treasure Hunt of Heritage and Culture

«كنوز» هـو تطبيـق للهواتـف الذكيـة مصمـم بهـدف تعزيـز الروابـط الأسريـة وتعميـق الارتبـاط بتراث وثقافـة إمـارة أبـوظبي. يدعـو التطبيـق الأسر إلى خـوض مغامـرات أسـبوعية مليئـة بالتشـويق في جميـع أنحـاء الدينـة، حيـث يُكلفـون بحـل ألغـاز تقودهـم لاكتشـاف مواقـع مخفيـة. يكافـئ التطبيـق الشـاركين بمقتنيـات وجوائـز مدعومـة بتقنيـات الواقـع الافتراضي (AR)، ممـا يسـهم في تعزيـز فهمهـم لثقافـة الإمـارة وتراثهـا. مـن خلال دمـج التكنولوجيـا مـع الاستكشـاف الواقعـي، يشـجع «كنـوز» الأسر على التعلـم التفـاعلي، مـع تقليـل وقـت الشاشـة وتعزيـز الروابـط الجتمعيـة ليصبـح تجربـة تعليميـة وترفيهيـة متمينة تحمع بن التعة والفائدة.

Kunooz is a mobile treasure hunt app designed to strengthen family bonding and deepen connection to Abu Dhabi's heritage and culture. Families embark on weekly city-wide adventures, solving riddles to discover hidden locations, earning rewards and augmented reality (AR) collectibles that enrich their understanding of the Emirate's culture. By combining technology with real-world exploration, Kunooz encourages families to engage in active learning while reducing screen time and fostering stronger community ties.

الإمارات العربية التحدة - إمارة أبوظبي صادر عن دائرة تنمية الجتمع - أبوظبي

UAE - Emirate of Abu Dhabi Issued by the Department of Community Development - Abu Dhabi